

Vermischtes.

— Der Alkohol im Kriege. Wie unsere Heeresleitung über den Alkohol denkt dürfte bekannt sein. Es ist ein großer Vorzug, des deutschen Offizier wie des deutschen Soldaten überhaupt daß er den Alkohol höchstens als gelegentliches Anregungsmittel betrachtet demgegenüber er sich aber größter Mäßigkeit befleißigt Welche Wirkungen der Alkohol bei den Truppen anderer kriegsführenden Staaten ausübt, ist schon aus dem russisch-japanischen Kriege hinreichend bekannt. Es kann nicht geleugnet werden, daß dem Alkohol tatsächlich eine gewisse anregende, Kräfte freimachende Wirkung zukommt, ein kräftigendes Mittel ist er aber schon aus dem Grunde nicht, weil er eben keinerlei Nährstoffe enthält. Die Anregung die er bietet, geht mit der Zeit auf Kosten und Gesundheit. Um ein anschauliches Beispiel zu zeigen, kommt der der aus seinem Körper mit des Alkohols große Kräfteleistungen herauszuholen will, dem Fuhrmanne gleich, der einzig und allein mit der Peitsche aus seinem ermüdeten Pferde höchste Kräfteleistung herauszuholen will. Weit zweckmäßiger ist es, gelegentlich Anregungsmittel zu verwenden, die unter Umständen unschädlich sind und die zugleich auch leicht lösliche Nährstoffe enthalten. Großer Beliebtheit erfreute sich bei unseren Truppen die Schokolade deren Preis allerdings infolge Rohmaterial-Mangels außerordentlich gestiegen ist, eine Verteuerung, mit der weniger begüterte Kreise sehr zu rechnen haben. Mit Rücksicht auf diesen Umstand dürfte es allgemein interessanter, wenn man darauf hinweist, daß weder bei Kaiser's Brust-Caramellen, noch bei Kaiser's Magen-Pfeffermünz-Caramellen eine Verteuerung eingetreten ist. Im Gegenteil hat die Firma in Walldingen-Stuttgart mit Rücksicht auf den Zweck eine besondere Kriegspackung herausgegeben, die es gestattet, mit kaum nennenswerten Kostenaufwand von 15 Pfg. ein Päckchen dieser Caramellen ins Feld zu senden. Diese Kriegspackung genießt als Feldpostbrief den Vorzug der Postfreiheit und in allen besseren Kolonialwarengeschäften wie auch in den meisten Apotheken und Drogerien zu haben. Für die kommende Zeit der großen Hitze werden es insbesondere die Magen-Pfeffermünz-Caramellen sein, die zu Liebesgabenwendungen ausgiebigste Verwendung finden, denn sie sind keineswegs wie man glauben könnte, nur ein vorzügliches Mittel gegen Magenbeschwerden verschiedener Art (nervöse Magenverfälschung, Speitlosigkeit, schlechten verdorbenen Magen, Uebelkeit,) sondern sie sind auch von zahlreichen Sportsfreunden insbesondere Bergsteigern, Jägern, Radfahrern) seit langen Jahren als ein ausgezeichnetes Erfrischungsmittel nach körperlichen Anstrengungen bekannt das vor allem auch die Eigenschaft hat, das Müdigkeits-, Durst- und Hungergefühl in angenehmster Weise zu unterdrücken.

Streich- und Rad-Feuerzeuge

mit Cereisen für Benzinfüllung
in verschiedenen Ausführungen
empfiehlt

Hermann Rühle, Buchhandlung.

Wash- und Badewannen sowie Fässer

in größter Auswahl empfiehlt
Herm. Trieb, Böttchermeister, Medingen.



Streckenpferd-Seife

die beste Lilienmilch-Seife
von Bergmann & Co., Radobrod, für ganz weiche Haut und blendend schönen Teint, à Stück 50 Pf. Überall zu haben.

Kreuzdrogerie.



Gasthof zum Hirsch.

Sonntag, den 25. Juli gelangt zur Vorführung:

Ich kenne keine Parteien mehr.
Grosses Kriegsbild aus der Gegenwart.

Bekanntmachung,

die Vornahme einer Ergänzungswahl für den Ausschuß der allg. Ortskrankenkasse Kloßsche und Umgegend betreffend.

Die Zahl der Vertreter der Versicherten im Ausschuß unserer Kasse hat sich soweit vermindert, daß die Beschlußfähigkeit dieses Kassenorganes gefährdet ist. Es macht sich daher die Vornahme einer Ergänzungswahl nötig.

Neuzuwählen sind für den Rest der laufenden Wahlperiode (bis Ende 1917) aus der Gruppe der Versicherten.

13 Ausschusspersonen und
40 Ersatzmänner.

Die Wahl findet

Sonntag, den 4. September 1915
von 4 bis 8 Uhr nachmittags

im Geschäftsraume unserer Kasse in Kloßsche, Königsbrüderstraße 69, pt., statt.

Die beteiligten Versicherten werden zur Einreichung von Wahlvorschlägen mit dem Hinweis darauf aufgefordert, daß nur solche Wahlvorschläge Berücksichtigung finden können, die spätestens vier Wochen vor dem Wahltag bei dem unterzeichneten Kassenvorstande eingereicht werden und daß die Stimmabgabe auf Bewerber beschränkt ist, die in einem der Wahlvorschläge genannt sind. Die Wahlvorschläge liegen nach ihrer Zulassung

1. in der Hauptstelle der Kasse in Kloßsche, Königsbrüder Straße 69, pt., und
2. in der Zahl- und Meldestelle Ottendorf in Ottendorf (Gemeindeamt)

zur Einsichtnahme aus. Dortselbst können auch die als Wählerlisten dienenden Mitgliederverzeichnisse eingesehen werden. Hierzu wird jedoch bemerkt, daß das Mitgliederverzeichnis für die bei der Nebenstelle Ottendorf gemeldeten Personen sich nur bei dieser und dasjenige der übrigen Versicherten sich nur bei der Hauptstelle befindet. Etwasige Einsprüche gegen die Richtigkeit der Verzeichnisse sind bei Vermeidung des Ausschlusses spätestens vier Wochen vor dem Wahltag unter Beifügung von Beweismitteln bei dem Kassenvorstande einzulegen. Ferner wird darauf hingewiesen, daß der Wahlauschluß befreit ist, die Wahl- und Stimmberechtigung jedes Wählers bei der Wahlhandlung zu prüfen und daß es sich daher empfiehlt, einen Ausweis hierüber zur Wahlhandlung mitzubringen.

Im übrigen verweisen wir auf die Bestimmungen in § 84 unserer Satzung und die der Satzung angefügte Wahlordnung.

Kloßsche, am 19. Juli 1915.

Der Vorstand der allgemeinen
Ortskrankenkasse Kloßsche und Umgegend.
Hermann Stelzer, Vorsitzender.

Zement-Dachziegel
rote und schwarze, hat vorrätig und empfiehlt
Medinger Zementwaren-Fabrik
Felix Wänig.

Photographische Platten
Photographische Papiere
sowie photographische Postkarten
empfiehlt zu Originalpreisen
H. Rühle, Buchhandlung, Ottendorf-Okrilla.

Eine schöne

Wohnung

ist zu vermieten

Baugeschäft Lesche,
Lunnersdorf.

Zum

Einmachen

empfiehlt

Pergamentpapier

(Schimmel ausgeschlossen)

Buchhandlung Hermann Rühle.

Ein

Futterschwein

unter 2 die Wahl, ist zu verkaufen.

Radebergerstraße 67.

Vorschriftmäßige

Lohnbeutel

mit Aufdruck liefert preiswert die

Buchdruckerei Hermann Rühle
Häbner's



Wäschewannen

aus Flußstahlblech, im Vollbad im Ganzen verzinkt, eignen sich am besten für das Waschhaus. Kein Reissen. Kein Eintrocknen. Kein Faulen. Solide Ausführung Preis v. M. 13.— an. Liste gratis.
Bernhard Häbner Dresden-Nr. 440
— Grosse Zwingerstrasse 13. —
Zu haben in verschiedenen Geschäften der Branche.

Plakate
für
jede Gelegenheit
fertigt schnell u. preiswert an
Buchdruckerei H. Rühle
Ottendorf-Okrilla



Schlacht- und Handelspferde

kauft

Max Wels, Rosschlächtere
Gomlitz-Lausa.
Fernsprecher Hermsdorf Nr. 45.

Kautschuk-Stempel
für Behörden, Vereine, Private und Geschäfte
empfiehlt
nach vorliegendem Musterbuch
in kürzester Zeit lieferbar
Hermann Rühle
Buchhandlung.

